

ADELANTADO

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Dr. Llansó, 55-(Teléfono, 17)

Mahón, 28 de agosto de 1938

Número 43
AÑO III IV EPOCA

Alerta Juventud!

También en Menorca hay charca política y lo peor es que es charca de aguas fétidas que esparce a su alrededor tal cantidad de miasmas que hacen el ambiente irrespirable.

Y nuestra Juventud no puede ni quiere amoldarse a esto. Nosotros aspiramos a la formación de jóvenes sanos, sanos de cuerpo y de espíritu, para que sean fuertes sus cuerpos y sus conciencias. Queremos instruir y preparar políticamente a nuestros jóvenes, pero no queremos iniciarlos en la chabacanería de la política caciquil.

La ciénaga se remueve y asoman sus cabezas las bichas inmundas del personalismo, de los egoísmos, de las envidias, de las bajas pasiones de quienes quieren convertir a la política en instrumento personal sometido a sus antojos.

Es deber nuestro poner en guardia a la juventud. Evitar que puedan caer en el engaño de la red confusionista que la política de viejo estilo va tejiendo a nuestro alrededor. La claridad y la nobleza son nuestras armas políticas; con ellas, de hombre a hombre, cara a cara, nos entenderemos siempre con cualquiera que utilice las mismas que nosotros. La alevosía, el trabajo de zapa, el confusionismo son las armas propias de la ponzoñosa politiquería caciquil.

Con ella, sea blanca o negra, roja o amarilla, no queremos nada la Juventud. Por el contrario, que sepan los que la utilizan que nos tienen enfrente, que somos sus mayores enemigos y que haremos cuanto esté a nuestro alcance para combatirlos y aplastarlos.

Contra el caciquismo y la politiquería, alerta Juventud!

Nuestra línea de conducta

Nos interesa sobremanera poner de manifiesto ante la opinión pública, la posición de nuestra Organización, en lo que respecta a los momentos que atravesamos.

Estos días y a raíz de necesitar los aficionados a la caza un aval político, así como los alumnos a la Escuela Popular de Guerra, las Organizaciones, los Partidos Políticos y los Frentes Populares, han expedido las certificaciones de lealtad y adhesión al régimen, a manos llenas.

Estamos completamente convencidos que en lo referente a la Escuela Popular, el sesenta por ciento de avales que se han expedido son de las J. J. S. S. U. U. Ello quiere decir, que nuestros militantes anhelan capacitarse, adquirir los conocimientos que las circunstancias favorables les proporcionan, y acuden con vehemente deseo, a los cursos de capacitación.

Nosotros nos orgullecemos profundamente, ya que nuestra piedra angular estriba precisamente en esto: en la cultura, en la capacitación y en el estudio.

Pero lo que no está en nuestro ánimo silenciar, es que nos hemos visto precisados a expedir algunos avales, demasiado categóricos.

La veterania de nuestra Organización—fué fundada en Junio de 1933— así como lo duchos que son algunos de nuestros dirigentes, en lo que respecta a las luchas sociales, nos coloca en un plano de igualdad con las organizaciones y Partidos maduros; y en un plano de superioridad, sobre quienes no han vivido las jornadas heroicas de los tiempos difíciles.

Fué siempre nuestra línea de conducta, y ello también lo decimos con orgullo, no prodigar una excesiva confianza

en nuestros militantes de reciente ingreso, no hemos tenido por norma, que todos los pertenecientes a una Organización Antifascista sean merecedores de exhibir su carnet como tales. Nuestro celo y nuestra preocupación ha estado acorde con las circunstancias que atravesamos.

Pero de nada nos ha valido nuestro trabajo cotidiano. Mientras nosotros llevábamos un escrupuloso control de nuestros afiliados, muchas entidades, con una ligereza imperdonable, certificaban a un afiliado que solamente llevaba unos meses en aquella Organización.

Ante un hecho de tal naturaleza, solamente teníamos un camino a seguir. Este era, que un militante nuestro encontrara las mismas facilidades que encuentran los de las otras organizaciones. Apesar, que no están abiertas nuestras puertas para el que quiera franquear las. Sino que nuestra conciencia nos veda, el que un emboscado o un mal intencionado, pueda encontrarse en nuestras filas. En la admisión de afiliados, todas las J. J. S. S. U. U. de Menorca, ponen un severo interés y cuando ha podido introducirse alguien con perversas intenciones, este es pronto descubierto y expulsado.

Queremos decir con todo esto, que no nos vemos obligados a compartir, si llega el caso, con la responsabilidad que han contraído, quienes, infantilmente han repartido la «lealtad y adhesión al régimen», sin fijarse precisamente, si en efecto eran merecedores, o simplemente, si su conducta política observada les hacían acreedores de ello.



Perfiles de un Decreto

Entre la serie de importantes decretos aprobados últimamente por el Gobierno de la República figura el de la reorganización del Comisariado de Guerra. En él se recoge y recopila la legislación dispersa sobre el particular y se asientan, en definitiva, las bases del Cuerpo que para la guerra ha sabido forjar, no se olvide, con el trabajo abnegado de sus componentes y el sacrificio de sus propias vidas, nuestro joven y glorioso Ejército Popular, sentar una disciplina entre mandos y soldados y crear una moral de guerra elevada.

La necesidad de una definición clara y precisa de la misión del Comisariado se hacía hondamente sentir después de determinadas disposiciones que la experiencia demostró no eran adecuadas al momento ni al carácter de nuestra guerra. Con el decreto de referencia el Comisariado sale fortalecido moral y materialmente. Se equivocaron una vez más los que creyeron y propalaron su desaparición por haber sido superada, según ellos, la etapa que motivó su creación.

Conocemos, desde el Ejército, lo que los Comisarios representan, su línea de conducta, la emoción de su cometido y el trabajo que realizan, pese a los obstáculos que la incomprensión muchas veces impone. Y también sus roces de combatientes con las «charcas» de la retaguardia para hacer vivir a todos la guerra y sentir sus preocupaciones. Todo ello es desde luego un trabajo ingrato, duro, expuesto a las críticas de los inadaptados; pero compensado, eso sí, por el aprecio que todos los combatientes sienten hacia sus Comisarios, genuinos representantes del Gobierno y de su política de guerra. A esta última el Comisario le subordina todo, y quien veladamente se opone a ella encuentra, siempre, su acción vigilante.

Las J. S. U. han estado en todo momento al lado del Comisariado por lo que éste representa y la labor que realiza en el seno del Ejército. Con íntima satisfacción hoy han visto como se robustece su autoridad, la línea de su trabajo, su misión educadora y su tarea de crear un ambiente de abnegación, sacrificios y amor a las armas, factores todos que contribuirán más y más a mejorar la capacidad política y la combatividad de nuestro querido Ejército, que ha de libertar a España de las fuerzas invasoras y del fascismo nacional y ha de conducirnos a la Victoria.

DOS TACTICAS

Muchos equivocadamente desde luego, han dado una interpretación errónea al contenido de nuestra J. S. U. considerándola como un partido político más. Y no es así camaradas, la J. S. U. es la organización juvenil que se dispone a estructurar el futuro Partido Unico del proletariado español.

Algunos también, y eso me consta, se disgustaron al ver apartarse a la Juventud de la tutela de los partidos adultos, para unirse en una formación aparte, desligados del compromiso que suponía aceptar los postulados de un partido determinado.

No es precisamente que cuando estábamos organizados en Juventud Comunista y Juventud Socialista, no tuviéramos una labor importante a desarrollar y una misión elevada a cumplir la cual cumplimos a la perfección en la mayoría de los casos. Eramos las fuerzas de choque de aquel partido y como tales obrábamos. Este fue sin duda el objetivo que persiguió nuestro querido maestro Tomás Meabe con la fundación de la Juventud Socialista. Pero sobrevino una tarea más elevada aún. El proceso revolucionario de nuestro país, exigía de nosotros que a más de ser las fuerzas de choque contra el capitalismo, preparáramos para después de la Revolución una generación unida, una generación dispuesta a llevar hasta el fin arrojando toda la responsabilidad, la unidad política y la convivencia social de nuestro país.

Esto lamentablemente, no lo comprendieron y algunos aún no se han convencido a pesar de sus años de lucha revolucionaria y de su experiencia política.

Nosotros nos congratulamos y estamos orgullosos de que los partidos de que los partidos y organizaciones mayores: han llegado, sino a la unidad orgánica al menos a la convivencia política y unidad de acción a través de los Comités de enlace y del Frente Popular. Prueba de ello, es que hemos sido en todo momento partidarios entusiastas y colaboradores activos, de estas relaciones cordiales entre las diferentes tendencias, por cuya tarea hemos tenido en infinidad de ocasiones que soportar imprecaciones y hasta insultos de los enemigos de la unidad de la clase obrera.

Que la juventud para conseguir la unidad política y orgánica de la nueva generación, no podía conservar una tendencia determinada de partido, lo puede comprender cualquiera que se aprecie de tener un átomo de presentimiento político.

La Juventud para desarrollar ese plan constructivo en el orden de la unidad política, tenía la necesidad de desligarse por completo de los partidos adultos, sin que ello represente desprecio para con aquellos partidos. Nosotros no olvidaremos en ningún momento las enseñanzas que hemos sacado en el transcurso del pasado, no solamente eso sino que procuraremos aprender de ellos todo lo que pueda servirnos para salir adelante en nuestra empresa revolucionaria. De ello dan fe el número de afiliados nuestros que militan en las filas del Partido Socialista, del Partido Comunista y hasta incluso de los Partidos Republicanos.

Pero en España había más jóvenes aún que no tenían partido, con los cuales no podíamos conseguir la unificación con la fundación de los partidos políticos. Había que buscar un sistema de organización que hiciera factible la unión de toda la juventud española, para prepararla en el terreno político y educarla en conjunto bajo un lema común a todos y que fuera fácilmente comprendido por todos.

La Alianza Juvenil Antifascista viene a demostrarnos que la nueva táctica adoptada, da sus frutos como preveníamos.

Y en esta hora solemne para la juventud española, un fin claro y concreto ilumina nuestra conciencia y nos anima a seguir por el camino emprendido.

LA EMANCIPACION TOTAL DE LAS NUEVAS GENERACIONES, UNIDAS PARA SIEMPRE POR LAZOS INDESTRUCTIBLES.

¡Adelante la Alianza!

Lo dijimos nosotros. Lo dijeron los jóvenes libertarios y republicanos desde el primer momento. Lo dijo toda la juventud. ¡Es preciso que la Alianza Juvenil no quede en el papel, que rápidamente se transforme en realidades vivas, concretas, a través de todo el país!

Es preciso, ha dicho nuestro Comité Nacional, que la Alianza Juvenil se convierta en el centro director de todo el movimiento de la juventud española.

Pero, para ello, la Alianza no puede quedar reducida a su Consejo Nacional, ni a los de Madrid y Valencia.

Con audacia, con energía, sin vacilaciones, el Consejo Nacional, con la ayuda de todas las organizaciones que lo componen, debería organizar en todas las provincias, localidades, lugares de trabajo, centros juveniles, frentes, etc., los Consejos o Comités de Alianza, en cada caso con arreglo a las particularidades de la función que tengan que cumplir.

Y para que la Alianza Juvenil sea verdaderamente el centro director de todo el movimiento juvenil es preciso que a sus Consejos nacionales, provinciales y locales se entreguen los mejores hombres, los mejores cuadros de cada Juventud.

La Alianza no puede desarrollarse tomándola simplemente como medio para dirimir pequeñas diferencias, sino como un GRAN MOVIMIENTO CONSTRUCTIVO de la juventud en pro de la victoria y la revolución.

La bandera de la Alianza debe ser la bandera de las grandes gestas, de las grandes empresas y realizaciones constructivas, la bandera que simbolice la fuerza invencible de una juventud unida, como decía Carrillo, en una sola columna de combate para ganar la guerra y desarrollar victoriosamente la revolución.

A todos los afiliados

Camaradas: Se ha puesto en vigor la nueva cotización acordada por el pleno de J. S. U. Interesamos de todos ya sea directamente o por mediación de sus grupos respectivos que os pongais al corriente urgentemente.

Es necesario que en breve plazo quede normalizada la situación económica de nuestras Secciones. Para ello advertimos a todos, que a mediados de este semestre se procederá a una escrupulosa revisión de cuentas procediendo a la expulsión de todos aquellos que no se hallen al corriente de pago.

El ostentar solamente un carnet ni será suficiente para acreditar la condición de Joven Socialista Unificado. Hay que cumplir con todos los deberes de socio.

El Secretario de Organización de la Federación Provincial.

La independencia de la Juventud es sagrada...

...y no permitiremos que nadie la malogre. Sin embargo para mediatizarla son empleados hoy los mismos procedimientos de que se sirvieron antes para frustrarla. Hay que evitar a toda costa esta corriente tan funesta para nuestra organización y para ello es necesario que nuestros jóvenes reaccionen a tiempo ante el peligro. Seremos siempre opuestos a que se conduzca a la juventud por otros senderos que no sean los que a sí misma se marque y, al igual que repudiamos los viejos procedimientos caciquiles, también nos repugnan aquellas prácticas que tiendan a convertir a nuestra organización en un apéndice de tácticas políticas a las que no estamos ligados más que por la sincera fraternidad que nos acerca por igual a todos los partidos revolucionarios.

Nos anima un anhelo supremo: ganar la guerra y salvar a España y entendemos que ha de conseguirse aprovechando todas las energías, surjan de donde surjan y sean del sector político que sean, por eso más que nunca amamos nuestra independencia que elevamos a la categoría de sagrada e indestructible y que nos une a todos los que luchan precisamente por otra independencia: la de España. Trabajamos y nos sacrificamos, como el que más, para la guerra empleando para ello una conducta clara y diáfana, remarcando una vez más que aquel partido político que con procedimientos encubiertos pretenda mediatizar las inteligencias juveniles para atraer a su sector a las fuerzas de la juventud recibirá de nosotros una severa repulsión y nos tendrá tan enfrente como nos tuvieron en su día los que usando la misma conducta impedían nuestro desarrollo.

Ni golpes de estado ni zancadilleo político. Los dos métodos son ya viejos y conocidos, dándoles por fracasados al intentarlos contra nosotros; sólo somos jóvenes al servicio de nuestra independencia que dedicamos sola y exclusivamente a combatir al fascismo sin intrigas de baja política que consideramos improcedentes hoy y reprobables siempre.

Contra la pretensión de retroceder al tipo de juventud de un partido, o a las órdenes de éste, nuestra condenación absoluta. En el empeño de que seamos el baluarte más firme de la unidad de los partidos, nuestra entusiasta colaboración.

DOS CARTAS

Con motivo de cumplirse el cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español, la J. S. U. dirigió una carta a la Federación Socialista Balear, la cual publicamos a continuación, como igualmente la contestación de la citada Federación:

23 de Agosto de 1938.

A la Federación Socialista Balear.

MAHON

Estimados camaradas:

Al cumplirse el cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español, esta Federación en nombre de la Juventud os saluda entusiastamente y os anima a seguir cada día más años para conseguir la Victoria total de los explotados.

En estos momentos de gloria, cuando la clase obrera española está liquidando un pasado de opresión y miseria pagándolo con su sangre, la Juventud os promete su colaboración entusiasta y activa para todo aquello que redunde en beneficio colectivo y conduzca a la unidad férrea del proletariado, condición imprescindible para lograr la emancipación total.

Con cordiales saludos queda vuestro y de la Independencia de España.

Por la Federación Provincial

EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.

PEDRO GOÑALONS

Mahón 25 de agosto de 1938.

A la Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de Baleares.

Estimados camaradas:

Cumple a esta Federación mostrar a esas Juventudes su profunda gratitud por vuestro recuerdo cariñoso con motivo del cincuentenario de nuestro Partido.

Tened la seguridad de que el Partido Socialista seguirá la línea recta trazada por su glorioso fundador Pablo Iglesias y que no cesará en sus luchas hasta conseguir la victoria total en todos los terrenos sobre el enemigo secular. Nuestra conducta futura está azalada por nuestra conducta pasada, que es el trofeo glorioso que el Partido Socialista airea como ejemplo inmaculado de su labor revolucionaria.

Con este motivo les saluda cordialmente vuestros y del Socialismo al grito de viva las Juventudes Socialistas Unificadas... ¡viva la República...!

Por la C. E.

JAIME ALZINA

Presidente

En esta semana pasada se ha cumplido el segundo aniversario de la muerte del camarada Valentin Orfila, destacado militante de la J. S. U. de Mahón, y fundador de la Federación Local de la U. G. T. de S. Luis.

«ADELANTE» recuerda con emoción al camarada caído en aras del ideal y en defensa de la República y la Independencia de España, a la vez que espera de todos los militantes de la J. S. U. de Menorca, que sabrán cumplir, como cumplió el compañero Valentin, si el destino les lleva al campo de batalla.

Cartas a una compañera

Apreciada compañera: Recibida la tuya, paso a contestarte, aunque no se si acertaré a darte todas las contestaciones que me pides, pero lo intentaré. El vivir como vivimos en una isla hace que sea difícil poder venir a esos elementos de propaganda, tanto como sería menester en estos momentos, y por eso nos encontramos aún hoy después de dos años de guerra que muchas mujeres y principalmente las campesinas son las que menos comprenden esa guerra, el por qué y para qué lucha el pueblo español y precisamente camarada, de esa guerra surgirán nuevas leyes de defensa y de justicia para las mujeres pues el porvenir no solo de España sino del Mundo es de la mujer.

Tú bien sabes querida Sensitiva que cualquier oficio por sencillo que sea necesita un aprendizaje más o menos corto, por eso también la mujer del siglo XX necesita prepararse y capacitarse cada día más para cumplir fielmente el puesto que por derecho propio le corresponde; y como es natural y lógico los compañeros han de ser los primeros que tienen que contribuir en desarrollar nuestra inteligencia, en beneficio de todos y en particular de nuestros hijos.

¡Nuestros hijos! esos niños de hoy hombres mañana, que gracias a la ignorancia que las clases privilegiadas o mejor dicho las religiones tenían sumidos a los pueblos será difícil aunque no imposible borrar de ellos el principio de egoísmo y vanidad que nosotras sus madres les hemos infiltrado en nuestra ignorancia.

Pesa sobre nuestros hombres diez y nueve siglos de esclavitud e ignorancia y lo primero que nos hace falta es mucha cultura para poder emprender sin desmayos la nueva senda que nosotros camaradas del frente nos están trazando con las armas en la mano.

España, la República, necesita hombres libres de taras perjudiciales hombres que se amen unos a otros y se respeten, hombres que amen al trabajo y lo tengan a gala el trabajar en beneficio de todos y no vean en el trabajo una calamidad sino que estén orgullosos de ser trabajadores, y comprendan al fin que el mundo es de los que aman, de los que son optimistas y que nunca podrán ganar la batalla final que siembran odios y rencores aun que tengan en sus manos miles de bombas y cañones y estén protegidos como lo están Franco y sus compinchas por potencias extranjeras.

Si queremos querida compañera que venga una generación sana y vigorosa que no haya egoísmos ni rencores eduquemos a los niños si, pero antes, capacitemos y eduquemos a sus madres; Eduquemos a la mujer.

La madre es la que enseña a dar los primeros pasos y las primeras palabras; hay un refrán español que dice «Que lo que se aprende en la cuna siempre dura» y es verdad, la madre con sus ternuras hace despertar nuestros bellos sentimientos de humanidad y cariño, y en todos los hombres aun en los más depravados hay en medio del naufragio de su vida un recuerdo cariñoso para la que nos dió el ser, ello demuestra la influencia que en todos los aspectos de la vida tiene la mujer, por eso te digo compañera que aún hoy a pesar de poder trabajar mucho si se quiere en labores de guerra, en los ratos de ocio las muchachas tienen que prepararse para ser «MADRES» y enseñar a los niños que vendrán la senda de cultura de libertad y de progreso, pues amamantar un niño es igual que educarlo, sabe, pero educarlo es otra cosa.

Salud y República

Tu compañera

TEIDE

REBELDIA

REFUGIOS

La construcción de refugios en nuestra población está casi paralizada. Parece que se trata de una cosa secundaria a la que puede dedicarse cada uno cuando no tenga nada que hacer: más todavía, hay quien se consume de aburrimiento arrastrando sus huesos por paseos, bares y cafés y no es capaz de agarrarse a un pico para contribuir a la seguridad de las vidas de nuestras familias.

¿Y qué hace para evitar esto la Junta de Defensas Pasivas? ¿Es que los compañeros que la forman han tomado su nombramiento como un título honorífico que solo sirve para hacer con él un cuadro? ¿Es que no existe responsabilidad por el abandono que han hecho de su deber de proporcionar un refugio seguro contra los asesinos internacionales a las familias de nuestros soldados, que no pueden velar por ellas por dedicarse a defendernos a todos nosotros?

EL SOLDADO que con una elevada moral, sin contar horas de jornada, fortifica nuestra costa, vigila y se intruye en el manejo de las armas para impedir que el invasor pueda hollar nuestro suelo, TIENE DERECHO a que la retaguardia no desampare su hogar, a que sus hijos, su esposa, sus padres ancianos no puedan ser asesinados por la primera bomba homicida que los sicarios de Hitler, Franco o Mussolini lancen contra nuestra población. Y ese derecho del soldado implica un DEBER PARA LA RETAGUARDIA: CONSTRUIR REFUGIOS.

Alguien habrá a quien corresponda organizar ese trabajo, obligar a los que no se presten voluntariamente a hacerlo. Será la Junta de Defensas Pasivas, será el Ayuntamiento, será el Gobierno Civil, será el Mando Militar, será el Comisariado de Guerra, quizás, y es lo más seguro, todos tengan su parte a poner, pero lo que no puede ni debe permitirse es que el uno por el otro dejen la casa sin barrer, la población indefensa. Nadie intente excusarse en faltas de personal, de herramientas, de vehículos. El Comandante Militar de Ciudadela ha demostrado que cuando se quiere, existen elementos para todo.

El Gobierno ha dado una orden; FORTIFICAR para RESISTIR. Para que se cumpla en el frente es preciso que nuestros soldados sepan que la retaguardia les secunda y que sus familias no se hallan indefensas y abandonados. En Mahón puede y debe construirse refugios. Nuestro Gobierno lo pide, nuestros soldados los exigen, nuestro deber lo impone.

Nuestros métodos

Nosotros, las J. S. U., constituimos, en gran medida, una organización propagandista, que esclarece ante la Juventud los hechos, acontecimientos y fenómenos en la vida; una organización que prepara a la Juventud a orientarse, que propaga la política del Gobierno de Unión Nacional, que unifica a la Juventud para su cumplimiento. Y desde este punto de vista, determinamos los métodos de nuestra labor.

A la J. S. U., como organización de educación de la Juventud le corresponde, ante todo, desplegar su labor política con la participación de la propia Juventud, con las fuerzas de la Juventud misma, no haciendo por ella, sino con ella, apoyándose en ella, al frente de ella.

Tenemos en la J. S. U. una disciplina firme, consciente, cosa que hemos podido lograr, «más que nadie», al tomar en consideración las particularidades de los hombres y de los partidos, al poner oído atento a su opinión, al observar los móviles de su acción política.

En la J. S. U. de nuestra Isla se aprecia la grandeza de toda nuestra actualidad, se comprende el verdadero valor de nuestras conquistas y el sentido de nuestra lucha. Ello es así porque conocemos el tenebroso pasado prerevolucionario, porque no ignoramos los horrores de nuestra guerra. Esto es uno de los rasgos que caracteriza a nuestra J. S. U. y que muchos militantes de partidos y organizaciones no comprenden: VER EL HECHO NUEVO.

Nosotros queremos que los atrasados alcancen el nivel de los avanzados, que los pasivos, lleguen al de los activos, que los indisciplinados se truequen en disciplinados y que los no calificados puedan ser calificados; para ello, nuestra J. S. U., como organización educativa trabaja para eliminar y extirpar de raíz los métodos muertos, trata de acabar de una vez y para siempre con los métodos que son hostiles a la J. S. U. como organización de educación.

Nosotros no copiamos el trabajo de otras organizaciones, la labor de los partidos, la estudiamos y la criticamos. No se puede creer pues, a los que identifican a la J. S. U. con algún partido determinado, y creen que el partido es para los adultos, mientras que la J. S. U. es el partido de la juventud. Esta opinión es completamente falsa. La J. S. U. no es partido. La J. S. U. tiene otras funciones que el P. S. o que el P. C., y esto no hay que olvidarlo. No hay que olvidar que la juventud se encuentra en un período de formación política y cultural. Busca respuesta a muchos problemas, padece muchas incomprendiones, pero, no hay que olvidar tampoco que si la juventud aprecia y estima a los hombres y a los partidos que a su vez le corresponden con el ejemplo de una conducta política edificante, que la juventud estudia y asimila, la juventud también sabe odiar y considera como enemigos de clase a los que, perdida la vigilancia revolucionaria, caciquean en la cenagosa charca de la politiquería sectaria.

X I M

Un aliado puede tener el enemigo, y bien eficaz: el que la indiferencia se apoderara de nosotros cuando la actividad mayor, para el trabajo y para la guerra, es más necesaria. No nos asombremos con el heroísmo de nuestros soldados; procuremos imitarlos dondequiera que estamos

El deporte en Menorca

Salvo la excepción de el Ejército, el deporte ha estado en Menorca completamente abandonado.

Tan solo el fútbol era practicado por la juventud obrera y el tenis por las clases acomodadas.

En lo que respecta a la natación, a pesar de los deseos de la juventud, era practicado tan sólo por una ínfima parte de los que deseaban dedicarse a él, ya que sin probabilidades ni medios para ello, solamente podían practicarlo quienes gozaban de una posición acomodada.

Ahora la situación ha cambiado completamente.

La reciente creación del Consejo Nacional de AIRE SOL, movimiento deportivo de toda la España leal, patrocinado por la Alianza Juvenil Antifascista, apoyado por el Ministerio de Instrucción Pública y ayudado por el Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, va plasmando en realidades las aspiraciones de la Juventud española, que quiere educarse física y culturalmente, con el fin de adquirir las condiciones precisas para rendir el máximo de beneficio, en provecho de la causa de la República, que es la causa de toda la juventud avanzada y progresiva.

En este movimiento deportivo empezado ya, y que servirá para poner en condiciones a toda la juventud española para logro de la victoria, ha de contar con la colaboración de todas las Entidades Oficiales y Organismos del Estado, pues su beneficioso resultado será en provecho de nuestra causa, la causa de la independencia de España.

Mientras la hiena fascista va destruyendo ciudades y asesinando criaturas indefensas, la juventud, que aspira a una mañana libre y feliz, que quiere liquidar la incultura y el analfabetismo, se educará física y culturalmente para aniquilar y arrojar de nuestra querida España, al invasor y el traidor, y empezar luego la reconstrucción, no tan solo de nuestra Patria, sino también del Mundo entero.

MARIO GARCIA

Nuestro Ejército

Única revista militar que se publica
Los camaradas que desean adquirirla
pueden pasar aviso por Secretaría

Doctor Llansó, 55